

Hora: 04:03 PAG - 1 -PRIMERA ENTREGA

PRIMERA ENTREGA
Miércoles 03 de Agosto de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+País pide tiempo por Cafta

- +Nicaragua gestiona que el tratado comercial entre en vigencia hasta el primero de enero del 2006
- +Debería regir desde noviembre, pero aún se desconoce cuándo lo discutirá el parlamento nica

+Barajan alza en transporte

- +La tarifa del transporte urbano colectivo podría incrementarse en los próximos días. Extraoficialmente se conoció que es probable que la mesa multisectorial resuelva el problema del transporte combinando el alza a la tarifa del pasaje, con otro subsidio para los transportistas.
- +Ramón Cruz, representante de la Cooperativa de Transporte Parrales Vallejos, dijo que el trío que propone Solórzano debería convertirse en cuarteto e incluir a la empresa privada, para que incremente el salario a los trabajadores.
- +Jásser Martínez, presidente de la UNEN, afirmó que él no ha estado en ninguna reunión. "Nuestro planteamiento es que el pueblo no debe pagar los platos rotos", sostuvo Martínez.

+Turismo genera más divisas

+El turismo produjo más ingresos a Nicaragua. Según cifras proporcionadas ayer por el Instituto Nicaragüense de Turismo (Intur), de enero a junio del presente año, ese rubro generó 90.8 millones de dólares, con una estadía por cada turista, de 3.5 días.

+Lluvia arrasa más de C\$37 millones

+Las pérdidas económicas causadas por 62 horas de lluvia en Nueva Guinea, en los últimos cinco días, ascienden a 37 millones de córdobas, según los datos preliminares del Sistema Nacional para la Prevención, Mitigación y Atención de Desastres (Sinapred).

El Nuevo Diario

+"Ni santo, ni Domingo"

- +Lisímaco teme por su vida y revela que imagen original fue robada
- +Acusa a Clemente Guido de haberse llevado al verdadero Santo Domingo y mandado a elaborar cinco copias
- +Niega que Marenco lo advirtiera de no subir al barco, pero cargadores no quieren saber nada de él

+Buseros inventan costos

- +"Sacan cuentas a la brava", dice Director de Transporte
- +Yamil Quant afirma que Alcaldía es una caja de resonancia de esos falsos cálculos
- +En toda forma, sigue barajándose si el pueblo paga vía tarifa o vía traslado de sus impuestos a los transportistas

+Mató a nueve de sus trece hijos

+Madre ocultó restos en macetas, cubos y una pecera



Hora: 04:03 PAG - 2 -

- +Escándalo en Alemania y nadie encuentra explicación convincente
- +Se sentaba cerca de restos "para sentirlos cerca", mientras psicólogo asegura que miraba a sus vástagos como "alienígenas"
- +Misteriosa visita de sabuesos de EU
- +Son del Departamento de Justicia
- +Unos se fueron, otros aún están aquí, confirma EmbUSA
- +Se comenta que investigan los "lavados" de Alemán, pero procurador Lara "prefiere que hable Estados Unidos"
- +María Dolores afirma que todo se traduce al acoso que tienen sobre su padre

Editorial

La Prensa

La lucha por el turismo

"Los empresarios de la industria turística de Nicaragua están enfrascados en una gran batalla con la Asamblea Nacional, por la demanda de que sean restituidas las exenciones de impuestos para incentivar el desarrollo del turismo nacional, que fueron suprimidas recientemente por medio de una reforma a la Ley de "Equidad" Fiscal, la misma con la que los legisladores sandinistas y liberales impusieron cargas fiscales a los medios de comunicación social, violando la disposición constitucional que se dictó en 1995 para proteger el ejercicio de la libertad de expresión. Todos los diputados a la Asamblea Nacional deberían reconocer que son justas las demandas de los empresarios turísticos. Y en consecuencia deben devolverles los incentivos que les arrebataron, aprobar sin más tardanza la Ley Creadora de los Bonos de Incentivos Turísticos y mandar al cesto de la basura la iniciativa de ley contra los hoteles y otros negocios turísticos establecidos en las costas de Nicaragua".

Caricaturas

La Prensa | Biogamia? | No. Miguelito. | Esto es Poligamia! | Es que me adoran...

El Nuevo Diario

UNOS VANA VER LA PASADA DEL SANTO. SANTO. OTROS VANA VER AL SANTO DE PASADA. SANTO. IÀIC: IÀIC:



Hora: 04:03 PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

El DR-Cafta y la izquierda. (Tito Sequeira H.)

"De manera que sin importar cual sea el interés de la derecha o la izquierda estadounidense, a juicio de ellos Centroamérica salió ganando enormemente con el DR-Cafta. Y por eso votaron a favor o en contra. El sandinismo se opone porque sabe que el DR-Cafta significa progreso para Nicaragua y no hay nada peor para un demagogo izquierdista que un país en progreso y sin pobres. El DR-Cafta no eliminará la pobreza en Centroamérica, pero sí la reducirá y eso se traduce a una reducción de la base votante de la izquierda. Una Nicaragua próspera debido al libre comercio reducirá los argumentos demagógicos de Daniel Ortega, le demostrará a la gente más pobre —la que vota por él creyendo en sus mentiras— que una fábrica que se instala en un pueblo y crea mil empleos es mejor que el cuento de que "le quitaremos las tierras a los ricos para dárselas a los pobres". Una fábrica con mil empleos nuevos significa casi mil votos directos y quien sabe cuantos indirectos perdidos por el sandinismo. Al final del día, la izquierda estadounidense y la nicaragüense se oponen al DR-Cafta por la misma razón: porque traerá progreso".

Manipulación de la Iglesia. (Mina Nelson)

"Con el retiro del cardenal Obando y Bravo como Arzobispo de Managua, alenté la esperanza de que la Iglesia Católica nicaragüense volvería a los cauces de la espiritualidad, desligándose de la intervención y la pasión política que tanto perjuicio le ha ocasionado al país. Monseñor Leopoldo Brenes, el sucesor, ha dado muestra de sabiduría, cordura y objetividad, en medio de la crisis provocada por el caudillismo, pero la influencia tremenda que el jerarca pensionado ejerció durante veinticinco años sobre sus más cercanos colaboradores, sigue manifestándose y causando confusión, pues algunos prelados mantienen su retórica antigobierno y su lealtad hacia las cúpulas corruptas que sustentan su poder en la compra de conciencias y en la manipulación de las creencias religiosas del pueblo nicaragüense. Cabe señalar, por otra parte, que tanto los danielistas como los arnoldistas siguen montando escenarios para que el cardenal Obando haga sentir que no ha dejado de ser la figura predominante en la manipulación de la fe popular. Obando tendrá que brindar explicaciones satisfactorias para demostrar que no ha violado el Derecho Canónico, al darle la comunión a un turbio personaje cuyo estatus marital le impide recibir el Cuerpo de Cristo. Queda claro que en nuestro sufrido país no sólo se atropella la Carta Magna, sino también la ley de la Iglesia Católica, en la que ha creído por siglos la mayoría de los nicaragüenses".

El Nuevo Diario

Corrupción en la explotación forestal convierte al país en desierto. (Francisco Laínez)

"Nicaragua tiene un saco de leyes, comenzando por la Constitución Política que más valdría echar a la basura. Sobre recursos naturales, el art. 102, de la C.P., "Los recursos naturales son patrimonio nacional. En Nicaragua, los recursos forestales explotados desde el siglo pasado y en el presente, son productos de la naturaleza que los cultivó, no son producto del trabajo del hombre ni de inversión alguna, y sus beneficios, por lógica elemental, el Estado debería devolverlos al país y al pueblo, pero desgraciadamente



Hora: 04:03 PAG - 4 -

las utilidades de la explotación han favorecido a transnacionales y a mafias madereras. Además de políticas, forestal y de medio ambiente nacional, vital es insistir en una sola unidad de mando, enérgica, capaz y racional, así como proporcionar suficientes recursos humanos, de infraestructuras y materiales, para el mayor desarrollo económica de Nicaragua, y que en el tiempo, los campesinos gocen de un auténtico beneficio con el desarrollo forestal".

La "guerra de las sentencias" consecuencia del pacto. (Carlos Tünnermann Bernheim)

"La llamada "guerra de las sentencias" no es más que un producto de la extrema partidarización del Poder Judicial, promovida por el pacto de los caudillos Ortega, del FSLN, y Alemán, del PLC. La pasmosa celeridad con que, en los casos con trasfondo político, actúan jueces y magistrados, en un sentido o en otro, pone en total evidencia, la instrumentalización política en que, desafortunadamente, ha caído el Poder Judicial. ¿En el caso del reo Arnoldo Alemán, se ha respetado este principio? El reo Alemán ha gozado de privilegios que se han negado a otros reos procesados por delitos mucho menores que el de lavado de dinero. La Corte Suprema de Justicia, en su sentencia del 22 de abril de 2004, ya estableció que la competencia en este caso corresponde a la Sala Penal N° 1 de la Corte de Apelaciones de Managua. Sin embargo, la Corte Suprema de Justicia tiene en sus manos la oportunidad histórica de contribuir a rehacer el prestigio del Poder Judicial, declarando inconstitucionales las reformas parciales de la Constitución, por vicios notorios de procedimiento. Estas son las preguntas que se formula la ciudadanía y frente a ellas encuentra que la causa de toda la crisis institucional que está sufriendo el país, es el oprobioso pacto FSLN-PLC. Por eso es que miles de ciudadanos y ciudadanas, sin distingo de ideologías partidarias, y enarbolando la bandera azul y blanco de la patria, están dispuestos a expresar su público repudio al pacto, marchando pacífica y cívicamente por las calles de nuestras ciudades, por Amor a Nicaragua".

La democracia disfuncional de América Latina. (Denise Dresser)

"En América Latina, mucha gente vive con las manos extendidas. En todo el hemisferio, los gobiernos paternalistas acostumbran a sus pueblos a recibir apenas lo suficiente para sobrevivir, en lugar de participar en la sociedad. A lo largo y ancho de la región, los políticos que alguna vez Octavio Paz llamara los «ogros filantrópicos» crean clientes en vez de ciudadanos, pueblos que esperan en lugar de exigir. Como resultado, aunque los latinoamericanos pueden votar en un ambiente más democrático, no pueden competir en un mundo globalizado. Los estándares de vida han caído, los ingresos se han estancado y se ha perdido fe. Los gobiernos que se basan en el clientelismo en lugar de la plena ciudadanía no necesitan dar respuesta alguna. Producen democracias superficiales, donde las personas tienen voto, pero no participan realmente en la toma de decisiones, en donde la riqueza está cada vez más concentrada y la brecha entre los ingresos es más difícil de cerrar. Peor aún, tales gobiernos, ya sean autoritarios o nominalmente democráticos, convierten a sus ciudadanos en destinatarios de dádivas, en lugar de participantes. Crean gente que vive con las manos extendidas y no con las manos alzadas."

Alemán, Ortega y el escenario del 2006. (Carlos F. Chamorro)

"La semana pasada los nicaragüenses fuimos testigos de un acto digno de un circo político, con la libertad condicional para el reo Arnoldo Alemán, y luego con el retorno de la custodia penitenciaria en El Chile. Un análisis racional llevaría a la conclusión de que el FSLN debería cambiar a su candidato perdedor, pero la



Hora: 04:03 PAG - 5 -

cúpula ortequista persiste en acomodar la realidad a sus intereses particulares. Entonces concluyeron que con el techo electoral de Ortega sólo era posible ganar una elección, siempre y cuando se lograra dispersar al bloque antisandinista. Así nació la nueva estrategia electoral sandinista, que apunta a crear las condiciones para generar un escenario electoral a tres bandas en el 2006: el FSLN con Ortega como candidato; el PLC con el candidato designado por Alemán; y el candidato del liberalismo-conservatismo no corrupto --en este caso, Montealegre o Alvarado--, separado de Alemán. El único cabo suelto en la estrategia de Ortega ha sido el inesperado desafío que le ha planteado Herty Lewites, ranqueado desde hace seis meses como el principal presidenciable del país. Si nos basamos en las proyecciones preelectorales actuales, la única alternativa que puede derrotar a Ortega en una elección a tres bandas es una alianza amplia, sin exclusiones, que surja de un movimiento genuinamente democrático. Tres requisitos mínimos para una alianza. En primer lugar, establecer como condición para participar en la elección del 2006 la no inhibición de candidatos y partidos, y una plataforma de reformas profundas a la Ley Electoral y al Conseio Supremo Electoral. Sin esas condiciones mínimas, asistir a una elección es pecar de ingenuidad para legitimar un fraude. En segundo lugar, la única forma democrática de legitimar un nuevo liderazgo es mediante una elección primaria, para la nominación del candidato presidencial y de todos los candidatos a diputados. En tercer lugar, para conectar este movimiento con las grandes aspiraciones nacionales, no basta una propuesta de reformas políticas; se necesita una oferta económica que le devuelva la esperanza a grandes masas que están sumidas en la miseria".

La pregunta. (Diego Saavedra Mayade)

"El presidente de la república de Nicaragua se reunió con Oliver Garza para hablar, entre otras cosas, de la lucha contra el narcotráfico. Según parece, las autoridades están dispuestas a colaborar plenamente con el órgano gringo que hoy se desplega en toda América Latina, la DEA, a través del financiamiento a operaciones de represión a los traficantes. A fin de cuentas, ¿quién consume la droga? De nuevo, la respuesta es obvia: el pueblo de los Estados Unidos. Un negocio que produce más ganancias que el petróleo necesita un mercado vasto y permanente. En efecto, los niveles de pobreza a los cuales se ha llegado en los EU, sumado a la libre circulación de armas de fuego, ha sometido a la población en una espiral de violencia que afecta principalmente a la comunidad negra, socialmente desfavorecida. Es de suponer que muchas preguntas deben haber surgido en el marco de un tema tan sensible. Entrevistado en una ocasión, el líder político boliviano, Evo Morales, afirmó que el problema de la droga no se encontraba en los productores, sino que en los consumidores. ¿Se habrá decidido el presidente de Nicaragua a preguntar acerca de la voluntad que tendrían los Estados Unidos para resolver ese asunto en su propia casa? Lamentablemente, es muy poco probable".

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+PLC y FSLN enfrentados por DR-Cafta. (Pág. 3 A)

- +Liberales amenazan con destituir al sandinista René Núñez de la presidencia de la Asamblea Nacional
- +"Que se tanteen", responde el diputado sandinista José Figueroa



Hora: 04:03 PAG - 6 -

+Continúan gestiones de la OEA para diálogo político. (Pág. 3 A)

+Nuevamente el diálogo nacional tendrá que esperar que se presenten las condiciones, para que los tres principales actores políticos puedan sentarse a conversar y encontrar un consenso para superar la crisis del país, sobre todo después de los últimos acontecimientos relacionados con el ex presidente Arnoldo Alemán.

+¿Justicia EE.UU. viene tras Alemán? (Pág. 4 A)

+La presencia de una misión del Departamento de Justicia de Estados Unidos en Nicaragua fue interpretada por personeros del Gobierno como una señal de que la administración estadounidense busca recabar pruebas para enjuiciar al ex presidente Arnoldo Alemán.

El Nuevo Diario

- +"Consejos me harán mucha falta y también a Nicaragua". (Pág. 3 A)
- +Bolaños destaca humanismo de su fallecido hijo Jorge
- +Resalta decisión de que sus órganos fuesen donados. "Has salvado quién sabe cuántas vidas y devuelto la vista a por lo menos dos personas", dijo
- +Lang confirma medida contra conservadores. (Pág. 3 A)
- +La resolución del Consejo Supremo Electoral (CSE) de desconocer a la Junta Directiva del Partido Conservador (PC), se deriva de una serie de irregularidades cometidas en esa organización desde el año 2000, cuando renunció su presidente, Pedro Solórzano, aseguró ayer el magistrado presidente por la ley de ese organismo, Emmet Lang.
- +Partidos "democráticos" fraguan unidad. (Pág. 4 A)
- +"En política nunca se debe decir que no", asegura Rizo
- +Vicepresidente estaría fungiendo como enlace del PLC cara atraer a Alvarado y Montealegre

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal CDNN

Programa: Temas y Debates

Presentador: Luis Mora

Tema: Caso del Doctor Arnoldo Alemán

Luis mora reiteró que el expresidente Arnoldo Alemán es un rehén político producto de un pacto. Según Mora el Tribunal de Apelaciones de Managua está integrado por elementos del Frente Sandinista , señaló que el presidente de esta instancia judicial Enrique Chavarría era miembro de la seguridad del Estado y era policía en la época que el Frente Sandinista no tenía jueces. Criticó el hecho que el Tribunal revocó el fallo de la juez Roxana Zapata y que aún no se ha dado un fallo sobre la apelación que introdujo el doctor Arnoldo Alemán hace tiempo.

En otro orden Mora comentó que a pesar de la generosidad del doctor Jorge Bolaños de donar su médula a uno de sus hermanos que la necesita, ahora se comenta que no es compatible y su vida está en riesgo. Mencionó que por casualidades de la vida, la misma enfermedad de la que murió Agustín Alemán, hermano de Arnoldo Alemán, es la que tiene el otro hijo de don Enrique que se encuentra mal de salud.



Hora: 04:03 PAG - 7 -

Canal 11

Programa: Causa Común Presentador: Eduardo González

Invitado: Irene López (Investigadora del Folklore Nicaragüense)

Tema: Danza Folklórica Nicaragüense

Canal CDNN

Programa: **Entrevista CDNN**Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Ramón Lacayo (Secretario Ejecutivo de la Corporación de Zonas Francas)

Tema: Beneficios del CAFTA/ Honras fúnebres del doctor Jorge Bolaños

Lacayo señaló que mañana a las 8:30 se va firmar el dictamen de mayoría y espera que está semana este

ratificado el CAFTA

Arnoldo Alemán es político y hasta el momento no hay nicaragüense que no lo entienda así.

PROGRAMAS DE OPINION DE RADIO

Radio Ya

Programa: **El Super Reportero** Presentador: Sergio Miranda Tema: salida del doctor Alemán

Comentó que la salida del doctor Alemán se realizó porque el doctor Sergio Cuaresma propuso que su

esposa, la juez Roxana Zapata podía sacarlo.

NOTICIAS DE TV

- +El diputado sandinista Wilfredo Navarro dijo que si el Frente Sandinista mantiene su posición de no apoyar la destrucción de los misiles SAM-7, el PLC estaría impulsando la reforma a la Ley de Armas para establecer que la destrucción se pueda hacer no con mayoría calificada sino con 47 votos. Navarro enfatizó que no van a estar sujetos al chantaje del Frente Sandinista. Al respecto el diputado Enrique Quiñónez indicó que el tema de la reforma ya entró a primera secretaria y ahora lo que verán es que los directivos lo pongan en adedum para que vaya a comisión, se dictamine y sea puesto a discusión. (Noticias 12, Canal 12/TV Noticias, Canal2)
- +El periodista David Rivera informó que mañana la bancada liberal introducirá en la primera secretaria de la Asamblea Nacional el dictamen de mayoría para ratificar el CAFTA. El diputado Wilfredo Navarro explicó que tienen los 43 votos de los liberales para ratificar el CAFTA y que han conversado con la bancada Azul y Blanca en la que hay 7 votos que votaran a favor de este tratado, con lo que suman la suficiente mayoría para aprobarla. (Noticias 12, Canal 12)
- +El presidente del CNU, Telémaco Talavera, consideró que se requiere de acuerdos consensuados y pensar en lo que más le conviene al país para dar repuesta al tema del transporte y cualquier medida unilateral sería contraproducente y podría generar crisis. (Noticias 12, Canal 12)



Hora: 04:03 PAG - 8 -

- +El economista Roger Cerda consideró que el subsidio debe ser directo al usuario, al mismo tiempo que el usuario debe asumir una parte de la tarifa, sin embargo ven con preocupación que algunos políticos haban que el estado debe cubrir o que el Estado debe subsidiar sin pensar que son los mismos que usan el transporte los que tienen que pagar esto a través de los mayores impuestos que tendrán que pagar en los productos que compran. (TV Noticias, Canal 2)
- +La periodista Xiomara Laguna informó que el presidente de la comisión de energía de la Asamblea Nacional recibió del Gobierno una contrapropuesta de ley de energía a través de la cual se incrementan los impuestos a los combustibles, según el diputado David Castillo la propuesta modifica el fondo de la ley de Emergencia y Estabilidad Energética al establecer el control de los precios de todos los derivados del petróleo y un subsidio para los usuarios que consuman 150 Kw. o menos, concluyó la periodista. El diputado David Castillo dijo que el Gobierno reaccionó enviando una propuesta y lo que está proponiendo es el incremento de uno cincuenta Córdoba en el precio de los combustibles para que de ahí salga un subsidio a la crisis energética, ese es un tema nuevo que habría que discutirlo, pero ni el PLC, ni el Frente Sandinista, ambos han expresado que no apoyarían nuevos impuestos, entonces es una moción que no va tener pase. (TV Noticias, Canal 2)
- +El periodista David Rivera informó que la libertad del doctor Arnoldo Alemán no es prioridad para los diputados liberales, ya que ven como prioridad número uno la aprobación de leyes financieras y el CAFTA. El diputado liberal, Wilfredo Navarro externó que el tema de la libertad del doctor Alemán van a revisarlo en el aspecto político y que continúan los trámites judiciales. Por su parte el diputado Enrique Quiñónez dijo que el caso del expresidente Alemán no ha sido tema de conversación sino que están buscándole salida a leyes que ha pedido el fondo, la aprobación del CAFTA y la reforma a la Ley de Armas. (Noticias 12, Canal 12)
- +El diputado Agustín Jarquín Anaya dijo que requerirán al Presidente Bolaños para que aproveche la oferta del Gobierno de Venezuela para aplicar al acuerdo energético de Caracas, el cual permitirá recibir combustible a precios excepcionales. (100 % Noticias, Canal 63)
- +La secretaria del Movimiento por Nicaragua, Rosa Marina Zelaya, informó que este 28 de agosto en Chinandega se realizará la próxima movilización que organiza este movimiento. (Noticiero CDNN, Canal 99)
- +Este mes iniciará el proceso de certificación a las empresas previsionales a través de una evaluación a sus estados financieros y a la infraestructura medica. (TV Noticias, Canal 2)